

二〇二三年四月号

浄土真宗 本願寺派

1 口 ン 1 仏 教 会



きこえる仏さま

族と一緒に往生された方を偲んで法要を時期になれば、僧侶がお墓へ出向き、遺があるかもしれません。真宗でもお盆の 勤 たしかに他宗派では、そのような教え

۲, あります。 の他力本願に出遇せていただいていた をご縁として、 き方を偲ぶだけではありません。その方 しかし浄土真宗では、 改めて気づかせていただく法縁でも 私たちもまた阿弥陀如来 お盆を通して亡

もどこでも私たちのこころに届いて 法話をするとき、よく「仏様はい

つで V

る」というお話をさせていただきま

仏さまと出遇せていただくのです。 あ りません。さまざま縁が折り重なり、 その法縁との出遇 心いは、 お盆だけでは

き、南無阿弥陀仏の念仏を通して、私たらきによって仏様とならせていただ

南無阿弥陀仏の念仏を通して、

1

まは亡き人は、

阿弥陀如来のおは

たちのこころに至り届

いてくれます。

とです。 (他寺院所属の僧侶)をしていたときのこ 私が20代前半に大阪のお寺で法務員

関まで出てきました。仏間には、その娘 と、そのご家庭の30代前後の娘さんが玄 さんの両親が待っておりました。 月参りで御門徒さん宅を訪ねている

この娑婆世界に帰ってこないのではな「往生された人は、お盆のときにしかをいただきました。その方からは、

か?」と尋ねられました。

したさいに、あるご門徒さん

から質問 ビスで

このような話をサンデーサー

た。 ぞ始めてください。 待っていると、 こにはありませんでした。娘さんを の子は、 めようとしましたが、 燭や香炉の 別室へ行ってしまいました。どう 宗教や仏教には無関心ですの 準備もおわり、 その両親の方から「あ 」と言われまし 娘さんの姿がそ 法要を始

が引けたため、そのまま勤める月が無理矢理に仏事に参加させるのは いていきました。 気

た。 いた娘さんが仏間に入ってこられまし のお宅に伺うと、 しかしある日、いつものようにその 無関心だと言われて

た。 答えました。 智慧がそなわっている存在です。 いただいていると、娘さんから突然 「仏とは何ですか?」と聞かれまし 「仏さまとは、さとりを開き、慈悲と 月参りの法要が終わり、 いきなりのことで驚きましたが、 少しお茶

すか?」と聞いてきました。 すると彼女は、 「慈悲と智慧って何で

い出しながら、 私は先輩や先生から教わったことを思 励ましてくれます。 家族や友人は、 私たちの側にいて、 「私たちが悲しいとき 私たちの側にい しかし仏さま

でくれ ます。 と答えま

重な時間でした。 私にとっても仏教を考えさせられる貴 それからも彼女の質問 は止まらず、

とにしました。 に来てください、 お寺の住所だけ伝え、いつか遊び 次の月参りへ伺う家もあったの と言ってその場をあ

に、実は親友を亡くされていたと教えは、私が以前ご自宅へ伺った前の週で足を運んでくれました。そこで彼女 それから幾日か経って、彼女がお寺ま ました。

そうです。 まったのかと疑問を抱くようになった 彼女は、その親友がどこへ行ってし

かりで、余計に分からなくなってしには「浄土」や「天国」などの言葉ば 思ってい 際に直接仏教について尋ねてみようと まった。そこで、私が月参りで伺った いろいろな書物を調べてみても、そこ たそうです。

ばどこにあるんですか?」と聞 浄土は本当にあるんですか?あるならお茶を出す暇もなく、彼女から「お 聞かれま

の似

モノとして、私たちは理解もしく眼で実際に見ることができたら、 できるかもしれません。しかし、お浄土モノとして、私たちは理解もしくは納得眼で実際に見ることができたら、確かな ん。 れた眼ではその相を見ることはできませも如来のおはたらきも、この煩悩に覆わ 浄土  $\mathcal{O}$ 相や如 来の おは たらきが

偽物だとは、決して言えないはずです。 本物として存在し、目に見えないものは だからと言って、目に見えるものだけが

す。 見えずとも、 えずとも、同じように空に存在しま例えば、夜空に輝く星々は、昼間には

ことはできません。しかし、木の葉や枝 が揺れているのを見ると、室内からでも 「風が吹いている」と分かります。 風そのものの姿や形を、この目で捉える

縁として、 いたり、温かい日差しを感じ、それらをは見えないものです。鳥のさえずりを聞 します。 また、いまの季節の春そのものも、 私たちは春というものを認識

その念仏を通して如来のおはたらきを感 ることはできます。 目で見ることはできません。 ているような気がします。念仏は、こお浄土や如来のおはたらきもそれらに ん。しかし、念仏は、こ

> 面白い例え話をしていました。 このことについて、ある先生が大変

(きこえる仏さま)となられた。 は、私たちの耳にとどく、声の仏さま 覚・味覚・聴覚)がある。阿弥陀如来 人間には、五感 (視覚・嗅覚・触

ら。 ではなく、匂いの仏さまになったか称えられない。なぜなら、声の仏さ じると、何かを匂わなければならな だったら・・・。私たちはお慈悲を感 い。ただそこで「南無阿弥陀仏 もし阿弥陀如来が、におう仏さま 声の仏さま 」とは

500 い。なぜなら、触る仏ととこことも「南無阿弥陀仏」とは称えられない。たたそこで、お慈悲を感じて ければならない。 だったら・・・。 手が汚れていると大変な手間をとって もし阿弥陀如来が、触 手を洗いに行って 農作業をしていて、 お慈悲を感じるたび れる仏さま 何かを触らな

て、ご安置されている阿弥陀如来像にだったら・・・。皆、西本願寺に行っもし阿弥陀如来が、味のする仏さま 口付けをしなければならない。

遺徳を感じられないのかもしれない。像に何百何千もの人が口付けをしないと、そのそうすると報恩講のときなんて、親鸞聖人の

せません。どれもふとしたときに届くおはたらきにはなりどれもふとしたときに届くおはたらきにはなり、以上の四感(視覚・嗅覚・触覚・味覚)は、

られたのです。のおはたらきが、こぼれでてくれる仏さまとなて、いつでもどこでも、この私たちの口からそしかし、私たちの如来は、声の仏さまとなっ

ということです。 こえる」というものが、物理的なものではない ここで大事なのが、その「声に出す」や「聞

き、声を出すことができなくなりました。祖母は脳梗塞で倒れて以来、入院する日が続私は学生だったときに祖母を亡くしました。

ていました。称えていると、危篤状態の祖母の口が少し動い病室までかけつけました。みなが病室で念仏を病室を後、祖母の容態が悪くなり、家族全員が

そのおまこってと、これの公安でした。たらきに出遇せていただいている姿でした。祖母が、名号をとおしてこころから如来のおはとはできませんでした。しかし、それは確かに弱りきった祖母の口から、念仏を聞き取るこ

集まっていた私をはじめ家族全員に至り届いて、そのおはたらきは、祖母だけでなく、病室に

いました。

星々がきれいに輝いていました。つなかった夜空には、昼間に隠れていたちてすっかり暗くなっていました。雲ひと女性へお話しました。すると、外は日が落ったいちのことを、お寺へ相談に来られた

す。」とおっ しれません。 しなが、大切 しなが、大切 彼 」とおっしゃってくれました。 女は いなければ、 大切な縁として手を合わせ - つらいことに変わりはありとつ気にかけず生きていたかなければ、私は死後のことに ŧ L れば、 親 友 私が、は 私 変わりはありま生きていたかも ょ りさきに こてみま

でも私たちの側にいてくれる仏さまです。こえるおはたらきとなって、いつでもどこせていただきます。その如来の本願は、聞それを尊いご縁として仏さまにまた出遇わるたちは、亡き人を偲び合掌するとき、

トロント仏教会

駐在開教使 大内祐喜

## 祥月法要のお知らせ

## 2023年5月7日

祥月法要とは、祥月命日(故人が往生された月のご命日)をご縁として仏法に遇い、阿弥陀さまの恩徳に報謝する思いでお勤めする法要です。

日時:2023年5月7日(英語:午前11時から)(日本語:午後1時から)

場所:トロント仏教会

※英語法要のみZoom配信をさせていただきます。

ZOOMでの参拝を希望される方は、その旨を〈tbc@tbc.on.ca〉までお知らせください。 寺院事務所からzoom link を送らさせていただきます。

故人が祥月でない方もご遠慮なくご参拝下さい。

※五月の祥月法要は、大内開教使の日本出張と重なっているため、ジェフ・ウィル ソン先生(午前の英語)、ジョアン・湯浅先生(午後の日本語)が担当させていただき ます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。